
【一般質問】　第309回（令和6年6月）加西市議会定例会発言通告一覧表

１. 子育てしたいまち、学びたいまちの実現について

(1) 教員不足について
① 市内小中学校における教員不足の現状は
② 教員不足における学校の対応や教育委員会としての対策は
③ 小学校連合音楽会や体育大会が開催されないのは何故か

(2) 加西市教育委員会が考える管理職の資質とは
① 管理職のなり手不足や選考試験の状況は
② 管理職になるための育成や研修状況は
③ 管理職に求める資質や学校運営を行う管理職への指導は
④ 失われた信頼関係の中での教育委員会が果たす役割や対処方法は
⑤ 管理職に必要な適格性を欠く場合とは
⑥ 教職員の適切な配置と教育環境整備の実現は

(3) スクールサポーターについて
① 近年のスクールサポーター配置状況は
② スクールサポーターの採用方法は

(4) 泉統合小学校について
① 学校準備委員会でのスクールバスについての意見やアドバイスは
② 学童保育の実施方法や運営場所は

１. 加西の教育（教育現場の改革）について

(1) 子育て応援５つの無料化と教育
① ５つの無料化の実績と成果
② 無料化が目指してきたもの
③ 移住・転入者の実態
④ 家庭の役割と学校の役割
(2) 幼児教育について
① 公立幼児園における職員の実状
② 職員の確保に向けた取組み状況
③ 幼児教育現場の状況
④ 職員が肌で感じる家庭環境の変化
(3) 小・中学校教育について
① 教師の勤務実態
② 部活動の現状
③ 本来の教職員の業務とは
④ 教職員の働き方改革に向けての取組み
(4) 教育現場の課題
① 本来業務を遂行する上での問題・課題
② 保護者からの要望・苦情
③ 総合教育センターの現状
④ 校内フリースクール、ふれあいホームの利用状況
⑤ 教職員の負担軽減に向けて
(5) 転入と移住・永住を決める条件は“教育”
① 加西の教育が目指すもの
② 加西の教育の特色
③ 選ばれる教育とするために

２. 持続可能な加西市の環境モデルについて

(1) 地域エネルギー会社の設立
① 会社設立の意義とその将来像
② 設立に向けた進捗状況
③ 今後のスケジュール

質　問　者
（全14名）

4番
高橋佐代子

3番
西脇　親

質　問　内　容
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【一般質問】　第309回（令和6年6月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　者
（全14名）

質　問　内　容

１. 庁舎附属棟整備について

(1) 市民意見の収集
① 収集した意見の活用
② 意見交換会の開催

２. 加西病院の変革（その５）について

(1) 基本構想・基本計画（めざす病院の姿）
① 病床規模と機能
② 在宅医療
(2) めざす病院に向けての取組み
① 医師確保の方策
② 地域医療連携推進法人の検討
③ 運営・財務状況の見通し
(3) メディカルタウン構想
① クリニックゾーンの機能
② 休日救急の定点機能

３. 粗大ごみ個別収集について

(1) 現状

(2) サービス拡大
① 拡大に向けた考え方

10番
田井真一
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【一般質問】　第309回（令和6年6月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　者
（全14名）

質　問　内　容

１. 加西市情報伝達システムの内容と登録推進について

(1) 加西ライフナビの内容と目的　　　
① ライフナビアプリの内容と導入目的
② 加西ライフナビと加西市公式LINEなど他の情報システムで発信する情報の違い
(2) 加西ライフナビの登録状況と登録者増加策
① 登録者推移と最終目標数・達成予定時期は
② 登録者を増やしていくための取り組みは

(3) 操作が不慣れな市民への配慮は

(4) 他の配信アプリとの再編統合は

２. 加圧式給水車の購入配備予定について

(1) 近隣市の加圧式給水車導入とその性能は

(2) 加西市の加圧式給水車導入時期とその性能は

(3) 他市との災害時支援協定などの整備状況は
① 播磨地域連携会議などの設置は
② 県全体の給水車応援派遣体制は　

３. 加西病院の職員数の状況と収益向上策について　　　

(1) 医師数減少と診療体制の現状は
① 令和６年４月時点の各科の医師数は
② 医師数減少に伴う外来診療体制の現状と対応
③ 医師数減少に伴う入院診療体制の現状と対応
④ 救急医療体制の現状は

(2) 医師、職員の負担軽減に向けた取り組み
① 職員の負担が増えない体制づくり
② 常勤医師を増やす取り組みの強化
(3) 人間ドック受診者数を増やして収益向上を

４. 公共施設の建設場所選定について

(1) 新市立加西病院建設場所について
① 候補地は何か所で現地に決まった理由は
② 議会や市民への説明と意見聴取は
(2) 統合中学校建設場所について　　　　　　　　　　　　　　　
① 候補地は何か所で現地に決まった理由は
② PTAなど保護者や学校関係者への理解は
(3) 運動公園整備施設の建設予定地について
① 基本的な施設の概要と必要面積は
② 候補地の検討は何か所
③ 建設場所の確定はいつ頃か

7番
深田照明
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【一般質問】　第309回（令和6年6月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　者
（全14名）

質　問　内　容

１. 小学校の再編及び学校施設の跡地利用等について

(1) 小学校の再編について
① 泉地区の小学校再編の進捗状況について
② 通学バスの運行に向けての検討について
(2) 学校施設の跡地利用等について
① 跡地利用のイメージ及び方法について
② 市が運営、建設、売却する場合について
(3) タウンミーティングでの要望について
① 富田小学校のブランコの柵、運動場上の木の伐採等について

２. 自治会・地域の現状及び男女共同参画について

(1) 自治会及び男女共同参画について
① 加西市自治会役員女性登用奨励金の効果について
② 加西市自治会役員女性登用奨励金の期間延長について
③ 女性のPTA会長について
④ ウィメンズネットの効果等について
⑤ 加西市男女共同参画プランの特徴について
⑥ 社会教育推進委員等の役割等について
(2) ふるさと創造会議について
① ふるさと創造会議の現状について
② ふるさと創造会議の今後のあり方について
③ 地域計画及び事務局について

３. こどもサポートセンターについて

(1) こどもサポートセンターの現状について
① 現状の運営体制について
② ４月からの相談等への対応業務の状況について
(2) 現状の問題点等について
① 分離型の問題点について
② こども未来課を同じ場所に置く効果について
(3) 他市のこどもサポートセンターとの比較について
① 視察に行った小野市こどもサポートセンターとの比較について

４. 加西市の観光について

(1) 「soraかさい」について
① 令和５年度、６年度の入場者等の状況について
② 入場料収入及び入場料を取ることによる影響について
③ 今後の営業戦略等について
④ 現状の「soraかさい」の課題について
(2) 五百羅漢について
① 近年の入場者の推移について
② 羅漢さん等の修復、修繕等について
③ 現状のイベント等及び今後の活性化の計画について

15番
中右憲利
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【一般質問】　第309回（令和6年6月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　者
（全14名）

質　問　内　容

１. 障がい者、障がい児福祉について

(1) 加西市での障がい者、障がい児福祉の推進について
① 障がい者、障がい児福祉に関してのビジョンや理念、視点
② 事業者との連携の在り方
③ 施設の状況把握
④ 支援者の意見を聞く過程
⑤ 先進例を知る事や加西市としての取り組み、関わり方
⑥ ５歳児健診の検討
⑦ 障がい児を持つ家庭への市としての支援制度

２. 地域の活性化や街づくりについて

(1) アスティアの活性化について
① アスティアの利用状況、テナント状況
② 今後の商業施設としての方向性
③ 商業施設としての在り方や計画
(2) 加西市の魅力発信について
① 現状は

３. 高齢者福祉について

(1) 老々介護の現状について
① 介護の認定の差は
② オムツの支給や減額補助
③ 支給されるごみ袋の受け取り方
④ 老々介護の方の困っておられる方々の声は

４. 学校再編について

(1) 制服について
① 制服アンケートの結果は
② 生徒たちの制服の要望の取り入れ方は

１. 2025年大阪・関西万博について

(1) 万博の機運醸成と加西市の魅力を世界に発信する方法
① 万博期間中の取り組みについて
② 万博来場者を加西市にどの様に呼び込むのか
③ 加西市における万博経済効果は
④ 教育委員会と万博とが連携した取り組みは
⑤ 万博と連携した鶉野飛行場跡の利活用の可能性

２. 商業施設の誘致について

(1) 下里地区のスーパー跡地
① 商業施設誘致の進捗状況
② スーパー跡地周辺開発計画
③ 移動販売事業の現状と対応

(2) アスティアかさい
① コープこうべに関する新聞報道について
② 株式会社加西北条都市開発として今後の対応

6番
橋本真由美

1番
大前裕也
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【一般質問】　第309回（令和6年6月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　者
（全14名）

質　問　内　容

１. 泉統合小学校区の交通について

(1) スクールバスの計画について
① 参考事例の調査は
② 通学支援輸送調査の内容は
③ 通学支援輸送調査の検討はどのようにするのか
④ 地域公共交通に期待することは
(2) 公共交通の体制について

① 公共交通の体制の考え方は
② 今後のスケジュールは
③ 今後の展望は

２. カーブミラーの設置管理について

(1) 設置方法は
① 県道市道生活道等の設置方法は
(2) 管理点検方法は
① 県道市道生活道等の管理点検は

３. 通学路の安全管理について

(1) 点検体制について
① 点検の方法と頻度は

４. 公共施設の土地について

(1) 市役所庁舎と健康福祉会館に関する土地について
① 借用部分は
② 契約の更新は
(2) 統合中学校及び新病院の建設用地について
① 建設用地の取得方法は

2番
北川克則
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【一般質問】　第309回（令和6年6月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　者
（全14名）

質　問　内　容

１. 加西市が消滅可能性自治体となったことについて

(1) 認識と対策について
① どのように受け止めているか
② 今後の対策をどう考えているか
③ 現市政のビジョンは
(2) 加西市のＰＲについて
① 何を特色とするか
② 市外への周知は十分か
③ 市民への周知は十分か

２. 空き家･空き店舗問題について

(1) 空き店舗の活用に向けて
① 空き店舗活用補助制度の活用実績は
② 空き家の活用に向けての提案
(2) 空き家の活用に向けて
① 空き家バンクを設置してからの成果は
② 空き家バンクを利用された方の空き家改修補助制度利用割合は
③ 空き家の活用に向けての提案

３. 学校施設跡地の活用について

(1) スケジュールについて
① 活用に至るまでのスケジュールは
② 統合の約半年前までに「学校施設跡地の活用（案）」がまとまるのか

(2) 学校施設跡地の活用（案）について

① 市提案の活用イメージで確定していることはあるか
② どのような体制で学校施設跡地の活用（案）を作っていくのか
③ ふるさと創造会議は学校施設跡地の活用（案）に関わるのか

(3) 管理者について

① 管理者は民間事業者以外も考えられるか
② 学校施設跡地の活用の支援メニューは考えるか
③ 管理者の探し方について

5番
下江一将
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【一般質問】　第309回（令和6年6月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　者
（全14名）

質　問　内　容

１. 庁舎の増築について

(1) 基本構想、基本設計について
① 誰が、いつ、どんな調査に基づいて作ったのか。
② 庁舎全体の配置計画は検討されたのか。
(2) 市民の意見の反映について
① 公聴会
② 広報6月号での意見募集
(3) 当面のこどもサポートセンターの体制について
① 業務内容と担当の配置
② 改善点と課題は

２. 行財政改革プランについて

(1) 令和6年3月策定の第2期加西市行財政改革プランについて
① このプランに庁舎増築計画は入っているのか
(2) 令和6年2月14日総務委員会の「10年間の財政収支見通し」表について
① このプランは、どこで作成されたのか
② 加西市総合政策審議会で審議されたのか
③ 財政収支見通しの前提条件は守られているのか

３. 自治法改正案について

(1) 国と自治体の関係について
① 憲法、自治法の規定
(2) 指示権について
① 現状
② 改正内容
(3) 想定される事態とは

(4) 問題点

(5) 市長の見解は

12番
森元清蔵
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【一般質問】　第309回（令和6年6月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　者
（全14名）

質　問　内　容

１. 加西教育3本の矢について

(1) 加西BASE
① 具体的な取り組み
(2) 加西STEAM
① 具体的な取り組み
② STEAMラボ
(3) 加西GLOBAL
① 具体的な取り組み

２. 幼児の教育・保育について

(1) こども園と小学校との連携
① 現状
② 協力体制
③ 今後の取り組み
(2) 子育てひろば

① ひろばの現状と考え方
② 土曜日の利用
③ 自宅での育児や入園の選択との関連性
(3) 保育士の確保
① 今年度の取り組み
② 見込みと市の関わり方

３. 女性活躍について

(1) 消防団の女性団員
① 活動と役割
② 期待されること
(2) 地区女性役員の参加
① 今年度の取り組み

４. 本庁舎の環境改善について

(1) 空間の使い方と整理
① 電子化・ペーパーレス化はどこまで進んでいるか
② レイアウトの見直し
(2) 市民・職員が使用するトイレ
① 各階の洋式化と点検
② 本来の働き方改革

５. 消滅可能性自治体について

(1) 市としての今後の考え方
① どのように取り組むのか

11番
佐伯欣子
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【一般質問】　第309回（令和6年6月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　者
（全14名）

質　問　内　容

１. 少子高齢化・人口減少への対応について

(1) 外国人材の受入
① 地域住民の理解と協力
② 日本語教育の充実
③ 地域や職場における通訳などスタッフの確保
(2) 望まれる政策
① 子育てや教育など（若者の働き方や雇用環境の改善や給食・医療の無償化等
② 一人暮らしの高齢者（日常の見守り、安否確認・通いや交流の場、移動手段の

確保）

２. 安全・安心について

(1) かさいライフナビ登録状況とねっぴ～Pay2000ポイント申請状況
① ねっぴ～Pay2000ポイント申請の支援
(2) 道路整備
① 今年度の計画
② 街路樹、歩道脇の樹木や道路植栽の管理

３. 教育の観点も含めた樹木等の管理について

(1) 宇仁小学校の桜や玉丘史跡公園の樹木伐採
① 伐採理由と考え方

４. 税務行政について

(1) 商品用軽自動車の課税免除の取扱い
① 実施に対する影響はどうか（税収減や事務作業等）

５. 大型事業について

(1) 庁舎増築
① タウンミーティングや市民との意見交換会実施状況
(2) 市民病院移転
① 進捗状況
(3) 学校再編の進捗状況
① 統合中学校
② 泉統合小学校
③ 善防中校区
④ 加西中校区

9番
土本昌幸
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【一般質問】　第309回（令和6年6月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　者
（全14名）

質　問　内　容

１. 在田南部地区圃場整備事業について

(1) 現在の状況について
① 公的処理の状況について
② 各町ごとの状況について
(2) 今後の予定について
① 加西市としての予定について
② 各町ごとの予定について

２. 加西インター産業団地と周辺について

(1) １期工事について

① ４工区の状況について
② 1-1、1-2工区の周辺管理について
(2) ２期工事について

① 現在の進捗状況について
(3) 産業団地全体の安全対策について

① 通学路等の安全対策について
② 防犯等、消火設備等の整備について

３. 自然災害の対応について

(1) 水災・風災に対する取り組みについて

① 防災対策について
② 災害発生時の対応について
(2) 地震に対する取り組みについて

① 防災対策について
② 災害発生時の対応について

４. 学校統廃合に伴う各種団体について

(1) わっしょいスクールについて
① 現在の状況はどうなっているか
② 今後の予定について
(2) 見守り隊について
① 現在の状況はどうなっているか
② 今後の予定について
(3) 青少年健全育成会について
① 現在の状況はどうなっているか
② 今後の予定について
(4) スポーツ21について
① 現在の状況はどうなっているか
② 今後の予定について

8番
高見博道
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【一般質問】　第309回（令和6年6月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　者
（全14名）

質　問　内　容

１. 高橋市長の行政執行について

(1) マスコミ対応と議会対応について

① 議会軽視の対応の反省はないのか。
② 大型プロジェクトの簡単な事前説明がなされても、議会に口止めを求める意図

は何なのか。説明責任を果たしているのか。

③ マスコミへの情報発信は十分になされているのか。
④ 職員を守るハラスメント防止の対応は。
(2) 市民の声を聞きながら行政推進すると表明は、どう実行されているのか。

① 庁舎増築の再検討を求める５０３筆の市民の声にどう対応しているのか。
② 基本計画の欠落が大問題ではないのか。
③ 公聴会の在り様は。目的は。
④ 加西病院の移転新築についての市民の声をどう受け止めているのか。
⑤ 統合中学校の新設についての市民の声をどう受け止めているのか。
⑥ 加西病院の現地建て替えは高額であり病院経営の観点から移設をする。学校再

編も病院建設も市民の声が反映されていないとの説明だったが、庁舎増築反対
の声、再検討の署名要望には聞く耳を持たないのか。

⑦ ５月のタウンミーティングの成果は。加西市にとって大プロジェクトの３点で
１時間は十分か。

⑧ 市民への生活支援は検討されていないのか。

２. 地方自治法の改正案について

(1) 先月３０日に衆議院本会議で可決された地方自治法改正案の「指示権」につい
て

① その内容は。
② その「指示権」に対する加西市の見解は。
③ 多くの自治体から不安の声が続出しているとの報道をどう受け止めるか。

13番
森田博美
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